

REVOLUTION



6年学年だより
R4.7.15



最高学年に進級し、金津小学校のリーダーとしてがんばってきたこの4カ月。進級したばかりの4月当初は、子供たちの中にもまだ戸惑いが多く見られましたが、いくつかの行事や体験を通して、心身に確かな成長の跡を残してきました。日を重ねる毎に最上級生の顔になっていく子供たちを見てみると、とても頼もしく感じられました。今日までを振り返って、どの子にも大きな拍手をおくりたいです。

さて、間もなく待ちに待った夏休みです。みんな努力してきたかいて、すがすがしい気持ちで夏休みを迎えることが出来そうです。夏休み中、子供たちは家族の一員として、また地域の一員として過ごす機会が多くなります。その分、自分で計画を立て、充実した日々を送ることが何より大切だと思います。規則正しい生活のもと、思い切り夏休みを楽しんで、エネルギーを蓄えてほしいと思います。子供たちにとって、有意義な小学校最後の夏休みであることを願っています。

最後になりましたが、ご家族の皆様にはたくさんのご理解とご協力をいただきましたこと、お礼申し上げます。ありがとうございました。

学習を振り返って



<国語> 新出漢字 87字 (小学校卒業までに 1026 字習います。)

- ・「どっちの字を書くの?」と言う声をよく耳にします。同音異義語や形がよく似ている字の区別が曖昧なので、漢字の持つ意味をよくつかんでおくことが大切です。
- ・身近なところに国語辞典をおいて、分からない時にはすぐに引いて確かめる習慣を身に付けると、語彙量もぐんと増えていくでしょう。

文章を書くこと

- ・喜びを表す言葉にもいろいろあります。例えば「嬉しい」だけではなく、その微妙な程度をより適切な言葉で表現できるようになるといいですね。また、題材も学校生活・家庭生活の範囲から、地域社会へと発展し、広い視野に立って自分の考えをもてるようにと願っています。

物語や説明文を読みとること

- ・一読して読みとる力をつけるためには、やはり日頃から多くの活字にふれておくことが大切です。学習まんがだけではなく、読み応えのある本にも挑戦してみたいと思います。お家の方も手の空いたときには、お子さんと感想を交換されてはいかがでしょうか。大人と対等に意見交換が出来る子もたくさんいます。きっと我が子の成長に驚かれることでしょう。

<算数> 分数のかけ算・わり算

- ・計算方法はよく理解していたようです。しかし、文章題となったときに、かけ算なのかわり算なのか迷っている子をよく見かけました。かけ算をすることで何を求めることになるのかがまだよく理解できていないのだと思います。2つの数があったときに、その関係を数直線や図などを書いてイメージする力も大切です。

図形

- ・線対称や点対称などの図形を学習してきました。初めは、図形というだけで苦手意識を持つ子もいましたが、繰り返し学習することで、抵抗も少なくなってきたようです。
- ・円の面積の学習では、公式はよく理解していましたが、3.14 をかける計算に苦戦していたようです。また複合図形になると、どういう順序で計算していけばいいのかイメージすることが大切になってきます。繰り返し学習しながら、イメージを描く力を身につけていきたいと思っています。

<社会> 初めて学習する「政治」や「歴史」でしたが、どの子も興味関心が高く、調べ学習も意欲的でした。資料を見たり集めたりする力もついて、大事な事を上手にまとめていたようです。小学校では、網羅的な学習ではなく、代表的な事象にとどめて学習していきます。今後しばらくは歴史の学習が続きますが、人物の働きを中心に「なぜ〇〇したんだろう」と考えさせながら、学習を進めていきます。

<理科> 実験が多く（酸素や二酸化炭素、呼吸、蒸散、光合成など）理科のおもしろさを感じている子も増えてきました。人の体の中についても学習したので、理科がより身近に感じられたようです。授業中だけでなく、日頃の生活の中でも探究心を育てていけたらと思っています。秋には、天体や地殻変動といったスケールの大きい学習もあります。やはり理科は直接経験が大切です。この夏休みは、身の回りの植物や昆虫を観察してみたり、夜空を毎日眺めてみたりする時間の過ごし方も良いのではないのでしょうか。9月には月の満ち欠けを学習しますが、教科書の写真ではなく、実際に見て感じていくことが理解を深めます。

夏休みについて



＜夏休みの生活＞ 特に下記のことを留意して有意義に過ごしてください。

1 命を大切に

交通ルールを守りましょう。校区内は自由に自転車は乗れますが、安全のために必ずヘルメットの着用をお願いします。

2 規則正しい生活を続けましょう

「早寝・早起き・朝ご飯」のリズムは崩さないように心がけてください。一度崩れると、なかなか元に戻らず、夏休み明けの学校生活に支障をきたします。

学習は計画的に、継続的に。毎朝決まった時間を学習時間として設定しておくとう効果的です。

3 マナーを守りましょう

家族で出かける機会が多くなる夏休みは、公共施設等の利用マナーについて教えてあげる良い機会です。修学旅行では班別活動も計画したいと考えています。気持ちの良いマナーが自然とできる子に家庭と学校とで育てていきたいと思えます。

4 「金津っ子スマートルール」を守りましょう

どんな使い方しているかを知り、ネット上でのトラブルに巻き込まれないようご家庭でもきまりを作って使うようにしてください。また、YouTube を閲覧したり、ゲームをしたりして就寝時刻が遅くなっている子も多くなってきているように思います。解放感あふれる長い休みだからこそ、「金津っ子スマートルール」をもとに、より良い利用の仕方をご家族みなさんで考えてみてください。

また、友達同士で通信型のゲームを楽しむ子も多く、子供たちは大人が思う以上にゲームアプリの情報を得ています。時々お子さんとの話題にして、お子さんの状況を把握しておいてください。

5 家族の仕事ができるように

家族の一員としての自覚や責任感が持てるよう、何か一つ仕事を任せてください。ご家族で話し合っ、毎日確実に行われるような仕事をお願いします。時間帯の決まったものだと（例えば、食事の後始末など）習慣化され、比較的継続して行われるようです。

＜夏休みの学習＞ 詳しくは、お子さんにお分けする計画表をご覧ください。

★必ず取り組む学習

- ①夏休みの友
- ②夏休みの完成
- ③作文か読書感想文 1点（「夏休みの計画表」裏面参照）
- ④防火ポスター（縦書き）「お出かけは マスク戸締り 火の用心」
- ⑤図画かポスター 1点（「夏休みの計画表」裏面参照）
- ⑥理科1点（やり方については資料を配布済）
- ⑦家庭科プリント「野菜のために挑戦しよう」
- ⑧我が家のエコ報告（8/23 提出）

★進んで取り組む学習

- ◆JA 習字・学年と名前（漢字で）
半紙「発芽の時」
条幅「認め合う心」
- ◆社明運動習字
学校、学年、名前（漢字で）
「社明運動」「非行のない町」
- ◆自主学习
- ◆読書 ◆体力づくり

＜夏休み中の予定＞

7/29（金）カヌーポロ市内小学校交流会

8/12（金）～8/16（火）学校閉庁

8/19（金）あわらカップカヌーポロ大会

8/21（日）PTA 資源回収 8:00～

8/23（火）全校登校日 ★体操服登校
下校 10:05（バス 10:30）

8/29（月）前期後半開始 ★体操服登校
下校 13:30（バス 14:00）

8/23（火）の持ち物

- ・夏休みの宿題全部（①～⑧）と習字
- ・連絡帳 ・筆記用具 ・のり、はさみ
- ・水筒 ・ズック（内・外）

8/29（月）の持ち物

- ・登校日に出席された宿題 ・夏休みの生活表
- ・連絡帳 ・筆記用具 ・色鉛筆
- ・雑巾3枚（2枚だけ記名） ・赤白帽子
- ・水筒 ・夏休みに持ち帰っていた教科書
- ・国語辞典 ・ラジオ体操カード

★お知らせとお願い★

- ・今年度も、学校のプール開放はありません。
- ・歯や視力の検査結果で、医療機関の受診が必要な場合は、早めの受診をお勧めします。
- ・8月23日の登校日にはテキスト（夏休みの友、夏休みの完成）の答えを配付します。残りの期間で答え合わせと間違い直しをして、29日に持ってくるようになります。
- ・運動会は、9月10日（土）の予定です。今週より応援団、実行委員、応援グッズ作りに分かれて準備を進めています。運動会を盛り上げようと頑張っているお子さんの応援をお願いします。

この夏休み、行動範囲もぐんと広がり、貴重な体験がいっぱい出来ることでしょう。反面、開放的な雰囲気から、ついほめを外したい衝動にかられることもあるかと思えます。どうかご家庭でのご指導を宜しくお願いします。何かありましたら、学校までご連絡下さい。